

## éducation

# École et entreprise mieux travailler ensemble

Établissements scolaires et entreprises du sud Deux-Sèvres ont signé hier à Melle la charte du Comité local école entreprise (Clée).

Depuis 2015, le ministère de l'Éducation incite les établissements scolaires du secondaire et les lycées agricoles à se rapprocher des entreprises locales. « L'objectif, explique Nicolas Laurent, proviseur du lycée des métiers de Chef-Boutonne et copilote du Clée du sud Deux-Sèvres, est de mettre en place des relations école entreprise avec des rencontres, puis des visites. L'idée est que les élèves aient une vision globale de ce qu'il est possible de faire autour de leur lieu de résidence ».

## Fausse images

Le reproche existe depuis des décennies, l'école ne préparerait pas suffisamment ses élèves au monde du travail. Pour autant, il ne s'agit pas ici que les entreprises dictent les programmes de l'Éducation nationale. « Écoles et entreprises ont long-



En place depuis 2015, les échanges école entreprise du sud Deux-Sèvres sont désormais définis par une charte.

temps appartenu à deux mondes qui s'ignoraient, précise Jean-Pierre Barthole, directeur de Danisco et copilote du projet. Nous avons beaucoup à apprendre les uns des autres. Nos métiers ont beaucoup évolué, il y a parfois de fausses images par rapport à la réalité ». Le rapprochement, effectif depuis 2015, commence à porter ses fruits.

« Beaucoup ignorent ici les métiers qui existent autour de chez eux et nous avons nous des difficultés de recrutement, dans un secteur pourtant touché par le chômage. »

Les visites d'entreprises permettent de connaître tous les métiers qui y sont présents. « Ça permet aux élèves d'avoir une vision plus précise de leur terri-

toire, fait remarquer Nicolas Laurent, sans pour autant leur fermer les yeux sur ce qui existe à l'extérieur ». Au programme également, une volonté de transformer le stage effectué par les élèves de 3<sup>e</sup>. Fini les cinq journées effectuées à la suite, plutôt conserver le même temps mais sur des rencontres étendues sur l'année et auprès d'entreprises différentes. Pour Christophe Ramblière chargé par le rectorat de Poitiers de la mise en place de ces comités. « C'est le copilotage qui est important, nous avons tenu à partir du terrain. Notre initiative est regardée au plan national car elle fonctionne bien. » Il existe à l'échelle de l'ancienne région une douzaine de comités.

Le Clée du sud Deux-Sèvres rassemble le Club des entreprises Melle Saint-Maixent, le Rotary, le Comité de bassin d'emploi et les établissements scolaires du réseau Eclore.

## énergie

## Financement participatif pour la méthanisation

La construction d'une centrale de méthanisation située sur les communes de Prin-Deyrançon et Mauzé-sur-le-Mignon va démarrer en janvier 2018. Elle sera mise en service l'été prochain. La société Démeter Énergies qui en a eu l'initiative, propose aux riverains d'investir dans le projet via une plateforme de financement participatif, Enerfip. L'objectif est de réunir 200.000 €.

La centrale de méthanisation générera de l'électricité revendue à EDF mais également de la chaleur, revendue aux collectivités. L'installation traitera les effluents de douze exploitations agricoles des environs pour les valoriser en électricité, en chaleur et en engrais naturel.

Une conférence d'information est prévue jeudi 16 novembre à 20 h 45 (salle des fêtes de Mauzé-sur-le-Mignon) et une permanence d'investissement est organisée lundi 20 novembre de 13 h à 19 h 30 à la mairie de Mauzé-sur-le-Mignon.

**Du 31/10/17 au 31/12/17**

**LE GRAND JEU**

*Deluxe*

**PLUS DE 350 000€ DE CADEAUX à gagner dont 10 AUDI A3** sur [deluxe-lidl.fr](http://deluxe-lidl.fr)



**ACHETEZ 3 PRODUITS DELUXE\*** et tentez de gagner une **AUDI A3** chaque semaine ou l'un des nombreux autres lots !

\*Pour un minimum de 30€ d'achat sur tout le magasin dont 3 produits Deluxe.

[deluxe-lidl.fr](http://deluxe-lidl.fr)

Jeu concours par tirages au sort «Le Grand Jeu Deluxe» jeu avec obligation d'achat (ticket de caisse à conserver en cas de gain), en France métropolitaine (Corse incluse) pour toute personne majeure, organisé du 31 octobre 2017 à 10 : 00 h au 31 décembre 2017 à 23 : 59 h inclus, sur le site [www.deluxe-lidl.fr](http://www.deluxe-lidl.fr). A gagner : 9 voitures Audi A3 d'une valeur commerciale unitaire de 28 000 € TTC (+ une Audi A3 à gagner sur Facebook), 100 bons d'achats d'une valeur unitaire de 100 € à valoir sur toute offre du site [www.lidl-voyages.fr](http://www.lidl-voyages.fr), 450 cartes Wonderbox d'une valeur commerciale unitaire de 75 € TTC, 5000 bons d'achats d'une valeur commerciale unitaire de 10 € à valoir dans les magasins Lidl. Règlement complet consultable sur le site [www.deluxe-lidl.fr](http://www.deluxe-lidl.fr). Conformément à la loi du 06/01/1978, les participants disposent d'un droit d'accès, de rectification, et de suppression des données les concernant. Ils peuvent l'exercer en écrivant à [cid@lidl.fr](mailto:cid@lidl.fr) ou à LIDL SNC - Service Protection des données personnelles CS 30032 - 67039 STRASBOURG Cedex 2.

**VENDREDI 10 ET SAMEDI 11 NOVEMBRE\*\***

**Pommes bicolores**

Catégorie 1  
Calibre 115/150 g  
Variété : Gala ou Braeburn  
selon arrivage magasin

**Le kilo**

**0.99€**

Origine **FRANCE**

**Vendues en sachet de 2 kg à 1,98 €.**



**Oranges**

Catégorie 1  
Calibre 4/5 et 5/6  
Variété Naveline

**Le kilo**

**0.99€**

Origine **ESPAGNE**

**Vendues en filet de 2 kg à 1,98 €.**



**... Le vrai prix ... des bonnes choses**

\*\*Magasins ouverts le samedi 11 novembre le matin ou toute la journée. Horaires des magasins sur [lidl.fr](http://lidl.fr). Sauf départements 57, 67, 68, magasins fermés. Offres également valables dans les magasins ouverts le dimanche 12 novembre